

multiples façons.

*Le rôle de la société civile dans la lutte contre le déficit humain*

À mesure que la technologie déplace un grand nombre de travailleurs au gouvernement, dans les services et dans le secteur manufacturier, la question qui revient constamment est la suivante : où trouver de nouveaux emplois?

La société civile, appelée aussi le-troisième secteur, apporte peut-être une réponse. Le travail à accomplir dans nos communautés ne manque pas. Or, un grand nombre de personnes sans emploi sont à la recherche d'un travail intéressant.

Le troisième secteur est le moyen de faire ce lien. Nous devons redéfinir ce qu'est le travail, puis trouver des moyens innovateurs de rémunérer les travailleurs dans ce nouveau domaine d'emploi en leur versant un salaire social. Il faut envisager de nouvelles formes de répartition et de partage du travail et d'entrepreneuriat communautaire.

*Nouvelles façons de gouverner - Autonomiser les communautés et les individus*

Cette optique commande une redéfinition du rôle du gouvernement et de ses rapports avec ses citoyens. Une chose est claire dans la nouvelle économie où la technologie confère un pouvoir accru à l'individu : l'ancienne bureaucratie, centralisée et verticale, ne fonctionnera plus.

Nous devons dans toute la mesure du possible faire en sorte d'utiliser les fonds publics pour servir les gens et non les bureaucraties. À tous les niveaux de gouvernement, il faudra acheminer l'aide vers les personnes concernées le plus directement possible - les laisser choisir le chemin du travail qui leur convient.

Il sera fondamental dans notre réforme des programmes sociaux au Canada de repenser et de restructurer notre système de manière à conférer plus de pouvoir aux communautés et aux individus. Nous y parviendrons en confiant des ressources et des pouvoirs de décision à ceux qui sont le plus près des gens desservis par les programmes sociaux. Cette formule est déjà appliquée. Chez moi, à Winnipeg, il existe un centre de ressources qui est exploité par et pour des chefs de famille monoparentale.

*Une économie basée sur l'information - Assurer à chacun sa part de la nouvelle richesse*

Nous devons aussi nous interroger sérieusement sur les vrais bénéficiaires de la richesse engendrée par la nouvelle économie.